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芙蓉会

やすらぎ
医療法人社団 芙蓉会
ふよう病院
千葉芙蓉病院
きゃらの樹ケアセンター

「老人は国の宝」
　　　医療法人社団　芙蓉会（事業所一覧）

・ふよう病院
・ふよう病院介護医療院
・芙蓉ミオ・ファミリア町田
・グループホームあおぞら
・デイサービスふれあいルーム

・千葉芙蓉病院
・きゃらの樹ケアセンター
・千葉芙蓉ハーモニー
・千葉芙蓉ステーション

　今年も残すところわずかとなりました。現在のコ
ロナウイルス新規感染者数を見ると、ワクチン効果
等も考えられますが、じわじわと感染者数が増えて
いる現在の状況は、諸外国の状況から見ても、とて
も安心できるものではありません。法人全体では、
基本に忠実な感染対策の継続を実施していきます。
　毎年この時期になると１年を振り返りますが、昨
年同様にコロナウイルスとの闘いの日々でありまし
た。私生活においても、朝の体温チェックから１日
が始まり、アルコール消毒に、うがい手洗い等を念
入りに行う行為が当たり前になりました。以前にも
紹介しましたが、施設内における会議、委員会の
開催については、10 人以内、30 分以内を原則に。
当初は、内容の希薄さを懸念する声もありましたが、
業務の効率化という観点からは、正常化された後も
継続するべきとも感じております。私自身も会合、
出張等で時間を費やす場合が多かったのですが、
オンライン参加が主流になり、デスクワークの時間
確保が可能になった事はありがたい恩恵であり、今
年度の事業計画を最優先に取り組むことができてお
ります。
　一方で、スタッフ、外部関係者等とのコミュニケ
ーションに費やす時間が激減している事は気掛かり
であります。幸いなことにスタッフの離職率の悪化

は回避できておりますが、紹介会社の利用率は年々
増加しており、経費増は今後の課題です。
　町田市のふよう病院では、電子カルテ化に伴う組
織再編に取り組んでおります。現在は、月１回の打
ち合わせを重ねている段階ですが、来年以降は使
用する電子カルテの業者も選定し、加速化が予想
されます。電子カルテを経験済みのスタッフがいる
事は心強い限りですが、未経験者の方が圧倒的に
多いのが現状。正にゼロからの取り組みとなります
が、モチベーションの高いスタッフと共に挑戦して
いく所存です。
　最後に町田市で運営する病院、介護事業所にお
いては、制限しておりました面会について、緩和し
ております。詳細については、ホームページをご参
照ください。

理事長挨拶

医療法人社団 　芙蓉会　理事長　四ケ所 大



ふよう病院ふよう便り

　この度、「秋の消防予防運動」にあたり、法人
の防火管理者である清水経営企画室長が、長年
防火管理者として責を重ねてきたことについて
ご評価いただき、町田消防署から表彰されまし
た。今後も安心・安全な施設を目指し、法人の
防災への取り組みを強化してまいります。

防火管理者表彰

発行者：安全部会　一ノ瀬薬局長
内   容：
　医薬品の安全管理・安全使用について、今回
は薬の副作用 ( 副反応 ) について解説し、さらに
実際に副作用がおきてしまった時に、「患者副作
用報告」や「医薬品副作用被害救済制度」があり、

また、健康被害等の情報は「医薬品・医療機器
等安全性情報報告制度」により、独立行政法人
医薬品医療機器総合機構 (PMDA) に報告するこ
とが医療従事者の義務となっていることを周知
する内容としました。

2021 年 11 月院内研修
必修研修 医療安全②｢医薬品の副作用について」

発行者：防災委員会
内   容：
　防災の研修につきましては、予てより入職者
に２時間の時間を設け、また既存の職員には 6
つのテーマに分けて 1 回 20 分の講習を一定期間
に受講してもらうことで、緊急時に各職員が何
を確認してどう行動すべきかを意識しながら働
いていただくことを目指す取り組みをしており
ます。
　今回の研修は、そうした日頃の研修で伝えて
きたことをクイズ形式にし、各自がきちんと把
握できているかをセルフチェックしてもらう内
容にしました。受講者からは、「覚えているつも
りだったが、間違えてしまう部分もあり、定期
的にこういった形式での研修をお願いしたい。」
という意見が多く寄せられました。

2021 年 12 月院内研修
防火・防災について　｢防火・防災クイズ」


